

Nombre del alumno: Daniela Moreno Suárez

Nombre del profesor: Malaquías García

Licenciatura: Pedagogía

Matería: métodos de la investigación

Nombre del trabajo: fundamentos teóricos

Ocosingo. Chis, a 11 de enero del 2022

Introducción

En esta actividad abordare el tema de los diversos métodos de investigación, ya que la investigación es necesidad de la vida cotidiana, debemos mencionar que existen diferentes tipos de investigación para cada proceso o cada objetivo que se requiera cumplir. Como bien lo menciones anteriormente hay diferentes tipos de investigaciones y ellas tienen distintos métodos o bien procesos para llevarlas a cabo.

Por ejemplo, la investigación científica y la investigación básica tiene distintas funciones al momento de hacer el proceso de dicha investigación, ya que la investigación científica es aquella que trata de conocimiento de algún inicio y que aborda cosas de importancia para el mundo dese años atrás y bien la investigación básica tiene distintas funciones pues esta no tiene algún fin de alguna aplicación inmediata y que algunos casos tienen demostraciones para hacer mejor el concepto.

Y así como estos 2 tipos de investigaciones son totalmente distintas, nos falta hablar de muchas otras más, que siempre están presentes en nuestras vidas, pues en cada día surgen dudas y curiosidades. Hay que realizarlas de manera correcta si en realidad queremos alcanzar el objetivo principal y lograr lo requerido.

Como bien mencionamos anteriormente cada investigación tiene procesos diferentes, pues cada uno presenta distintos objetivos. La investigación esta presente desde que nosotros entramos a preescolar pues desde esa etapa surgen inquietudes o dudas referente a algo, a como pintar, como aprender a convivir con los demás niños, al saber como se leen o pronuncian las vocales y así adquirir poco a poco conocimientos.

Si bien la investigación será parte de nuestra vida, como base fundamental para contestar nuestras cuestiones, desde hace tiempo surgió la investigación científica, nuestros antepasados tuvieron que hacer diferentes pasos o métodos para resolver sus dudas mediante la observación y con ello también dicha obtención de conocimientos mediante el cual estaba su entorno.

Así como la investigación científica existe, hay más investigaciones de gran valor para nuestro entorno y cada una de ellas con diferente objetivo, hablemos ahora sobre la investigación experimental, en esta podemos decir que usan como fundamento variables y con ello saber el resultado de lo cual se esta hablando o bien con ello llegar al objetivo que se requiera llegar, los investigadores en ciencias naturales se apoyan de este tipo de investigación, dado a que los hechos naturales ocurren de manera constante ,los investigadores tratan con ello ver como reaccionaría de una manera distinta y con ello poder facilitar el proceso de investigación.

La investigación aplicada es aquella que donde dicho conocimiento tiene una aplicación rápida, podemos decir un claro ejemplo "la cura del COVID" aquí estamos buscando soluciones ante una problemática, saber como afecta al mundo, las causas que provocan que se origine la enfermedad, las consecuencias al adquirirla y claramente después de estos pasos buscar la resolución del problema, como evitar contagiarnos y las medidas de precaución y por ultimo no olvidar que antes de hacer este tipo de investigación es tener un conocimiento profundo sobre el tema que se abordara.

¿Qué es la explicación no experimental explicativa? Podemos decir que es aquella que ponga en base cuales son las causas de una guerra por así decirlo, para que los datos sean recolectados y con base a ello sirvan como herramientas para solucionar o bien para saber el origen de la problemática.

Aclarando existen distintos tipos de investigación no experimental, abordaremos el estudio del caso aquí podemos decir que es seguimiento grupal, pues no se hace de una manera individual, la psicóloga requiere de esto ya que le es de gran ayuda, también otro claro ejemplo puede ser dentro de un salón de clases, si se busca la resolución de algún problema y se requiere buscar la solución mediante la investigación y como bien menciones anteriormente cada investigación tiene diferentes objetivos y es por ello que debemos saber cual usar en cada situación tanto en la vida cotidiana como en lo laboral, otro punto que se debe mencionar es el estudio comparativo aquí los factores cumplen un papel importante ya que gracias a ellos se puede llegar a dicha solución, es decir si hay factores que al estar juntos lleguen al objetivo, podemos decir que funciona como un rompecabezas ya que al unir las piezas y en este caso los factores se encuentra la respuesta.

Las investigaciones cuentan con enfoques cualitativos y cuantitativos y cada uno de ellos con distintas funciones, el enfoque cuantitativo se basa en las diversas pautas que orientan a dicha investigación y el enfoque cualitativo tiene origen en trabajos como son de antropología social y sociología.

Las investigaciones empíricas donde lo que se requiere estudiar le será de gran ayuda e importancia al investigador, para ser más claro si se requiere resolver algo, se tiene que apreciar en el momento correcto, pondremos de ejemplo el nacimiento de un pollito, se tendría que estar presente para saber cómo nace, cuánto dura, cuantos pollitos da y que complicaciones puede tener. ahora es turno de hablar de la investigación experimental donde aquí el investigador es el que controla los fenómenos, por tanto, este encargado de lo que puede llegar a ocurrir o que puede llegar a ocasionar.

Y podríamos hablar de las grandes investigaciones que nos rodean el en mundo y que todas hacen un gran papel para la sociedad, al hablar de investigación realmente hay muchos puntos importantes que abordar, desde la selección y delimitación del del tema y al elegir el tema también tiene un proceso ya que el tema a elegir debe de estar estudiado o bien que te interese, en que tema hay más información para resolver tus dudas, si el tema que elegimos es de relevancia o fácil de buscar y poder obtener información , cuantas personas estarán acompañándote para realizar este procesos ,etc. Estos son solamente algunos puntos importantes al llevar a cabo la selección del tema a investigar y por último toda investigación tiene que llevar bibliografía pues es la que hará valida tu información o que sea correcta ante los

Con esto nos damos cuenta que realizar una investigación lleva pasos muy importantes desde el tema que queremos abordar ya que debe ser un tema que nos interesé y así nos parezca interesante y que para cada problema existe una investigación y gracias a ello podemos encontrar las respuestas

Conclusión

En esta actividad de la unidad 1 aprendí que existen diversos tipos de investigaciones y que por ende cada una cumple con una función distinta pero verdaderamente importantes para la sociedad. Y que desde años atrás la investigación ha sido importante en la vida ya que nuestros antepasados pudieron resolver dudas mediante la observación y con ello saber el porqué de las cosas.

Es por ello que en las instituciones académicas siempre toman las investigaciones como parte fundamental al conocimiento de los alumnos ya que gracias a ellas se adquieren datos importantes. Y bien como se mencionó en la actividad realizar una investigación se requiere de puntos importantes desde el inicio que es el tema, ya que tiene que ser uno que realmente nos llame la atención o bien algún tema en tendencia y que podamos encontrar información suficiente.

Esta actividad me dejo mas datos importantes para una investigación y como aplicar cada investigación en distintas situaciones de la vida y que pasos se deben aplicar

Fuente bibliográficas

Malaquías García ,recopilado y estructurado por planeación UDS